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Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial

A perpetuação do desastre
O mês de novembro de 2015 acabou ficando tristemente marcado pelo rompimento da barragem da
Samarco em Mariana (MG), no maior desastre ambiental do País, tendo matado 19 pessoas. Seis
anos depois, além das vítimas fatais, o derramamento da lama pelo Rio Doce – foram 40 milhões de
metros cúbicos de rejeitos de minério que desceram pela água –, continua perpetuando efeitos
negativos.

Com a água e os peixes ainda contaminados por metais pesados, o que torna o consumo perigoso, a
atividade da pesca continua proibida em localidades distantes de Mariana, mas que foram afetadas
pelo rompimento, como no litoral capixaba. Há programas de monitoramento da qualidade da água e
pagamento de auxílio financeiro pela Fundação Renova, mas os efeitos deletérios do maior desastre
da história do Brasil estão longe de um fim.
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Destaque

Dados rastreados

(Créditos: Pixabay)

A plataforma Global Fishing Watch (GFW) disponibilizou nesta segunda-feira (8), os dados
de rastreamento de mais de 1,4 mil embarcações de pesca industrial no Brasil. O GFW foi
criado em 2016 pela Oceana em parceria com o Google e a Skytruth para monitorar a
movimentação de embarcações de pesca em todo o mundo.

O diretor-geral da Oceana, o oceanólogo Ademilson Zamboni, destaca que com a abertura
dos dados para o Global Fishing Watch, o Brasil finalmente se junta a países como Chile,
Peru, México, Belize e outros, "impulsionando transformações positivas na maneira como
gerenciamos os recursos pesqueiros em nosso oceano”, afirmou.

A Secretaria de Aquicultura e Pesca do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(SAP/Mapa) abriu os dados do Programa Nacional de Rastreamento de Embarcações
Pesqueiras por Satélite (PREPS), instituído em 2006. De modo geral, o programa
estabelece a adesão obrigatória para barcos com arqueação bruta igual ou superior a 50 ou
com comprimento total igual ou maior que 15 metros.

Criado para fins de monitoramento, gestão pesqueira, controle das operações da frota
pesqueira permissionada e salvaguarda da vida humana, o PREPS disponibiliza, a cada
hora e via satélite, informações padronizadas sobre a localização das embarcações.
Entretanto, até há pouco, essas informações eram inacessíveis ao público. Saiba mais no
portal da Seafood Brasil.

https://www.seafoodbrasil.com.br/brasil-abre-dados-de-rastreamento-de-embarcacoes-pesqueiras


CONJUNTURA
O presidente Jair Bolsonaro editou o decreto que regulamenta o Auxílio Brasil —
programa social anunciado pelo governo para suceder o Bolsa Família. Entre as regras
estabelecidas, está a definição dos valores que serão pagos aos beneficiários. Há nove
modalidades diferentes de benefícios, sendo os três principais o Primeira Infância (R$ 130
por criança até 3 anos), o Composição Familiar (gestantes ou pessoas de 3 a 17 anos, ou
de 18 a 21 anos matriculados na educação básica. O valor do benefício será de R$ 65 por
pessoa) e o Superação da Extrema Pobreza (concedido se, mesmo após o cálculo dos
outros benefícios do "núcleo básico", a renda mensal per capita da família seguir abaixo da
linha de extrema pobreza). Confira os detalhes no G1.

O preço médio da gasolina nos postos do país subiu 2,25% na semana passada,
chegando a R$ 6,710 o litro, de acordo com levantamento divulgado pela ANP e
reproduzido pelo G1. O valor máximo foi de R$ 7,999 no Rio Grande do Sul. Essa foi a
quinta semana consecutiva de alta.

Mas Bolsonaro voltou a dizer que nem ele nem seu governo têm culpa pelo aumento
dos combustíveis no País, destacou o O Globo. Em conversa com apoiadores na saída do
Palácio do Alvorada, ele repetiu que o litro da gasolina sai a R$ 2,30 da Petrobras e que não
é sua culpa o preço chegar a R$ 7 na bomba.

O Operador Nacional do Sistema Elétrico (ONS) suspendeu o programa de Resposta
Voluntária da Demanda (RVD). O programa previa o pagamento de compensação
financeira a empresas que se dispunham a reduzir o consumo por períodos de quatro e de
sete horas por dia. O RVD foi anunciado em agosto pelo governo, lembrou o Canal Rural.

E o consumo de energia elétrica no Brasil teve uma redução de 5,7% em outubro na
comparação com o mesmo período do ano passado, em meio a temperaturas mais
amenas nas regiões Sudeste e no Sul, segundo dados preliminares da Câmara de
Comercialização de Energia Elétrica. Ao todo, o País utilizou 62.918 MW médios do Sistema
Interligado Nacional no último mês, relatou a CNN Brasil.

A balança comercial brasileira registrou superávit de US$ 58,47 bilhões no acumulado
do ano, até a primeira semana de novembro, em alta de 32,5% pela média diária, na
comparação com o período de janeiro a novembro de 2020. A corrente de comércio chegou
a US$ 421,59 bilhões no período, um aumento de 36,5%, informou o Canal Rural.

O dólar comercial fechou a segunda-feira valendo R$ 5,541, com alta de R$ 0,018
(+0,33%).  No mercado de ações, o índice Ibovespa, da B3, fechou aos 104.781 pontos,
com recuo de apenas 0,04%, relatou a Agência Brasil.

https://g1.globo.com/politica/noticia/2021/11/09/bolsonaro-edita-decreto-que-regulamenta-o-auxilio-brasil.ghtml
https://g1.globo.com/economia/noticia/2021/11/08/gasolina-sobe-225percent-em-uma-semana-e-chega-a-custar-quase-r-8-no-sul.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/bolsonaro-volta-negar-responsabilidade-por-alta-da-gasolina-diz-que-dividendos-da-petrobras-sao-um-absurdo-25268291#:~:text=BRAS%C3%8DLIA%20%2D%20O%20presidente%20Jair%20Bolsonaro,aumento%20do%20combust%C3%ADvel%20no%20pa%C3%ADs.&text=Em%20outubro%2C%20a%20C%C3%A2mara%20aprovou,proposta%20seguiu%20para%20o%20Senado.
https://www.canalrural.com.br/noticias/ons-suspende-programa-de-consumo-de-energia/
https://www.cnnbrasil.com.br/business/consumo-de-energia-no-brasil-em-outubro-cai-57-diz-ccee/
https://www.canalrural.com.br/noticias/balanca-registra-superavit-de-us-5847-bilhoes-no-ano-em-alta-de-325/
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-11/dolar-sobe-para-r-554-com-impasse-sobre-pec-dos-precatorios


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

Créditos: Governo TO

O portal do governo do Tocantins tem destacado os passos importantes que a gestão
pública vem realizando para alavancar a atividade de piscicultura. Entre as medidas
adotadas está a Lei Complementar Estadual n° 130/21, publicada em 17 de setembro, que
desburocratiza a regulamentação e torna a atividade mais acessível e atrativa para
novos investidores. Além disso, destaca a sanção da Lei n° 3.825, que dispõe sobre a
autorização para o cultivo do peixe panga (Pangassius Hipophtalmus); disponibilizando
linha de crédito, via Agência de Fomento, para o desenvolvimento da atividade.

O governo estadual, por meio do Instituto de Desenvolvimento Rural do Tocantins
(Ruraltins), ainda oferece assistência técnica aos pequenos e aos médios produtores
interessados em cultivar peixes redondos, os amazônicos, a tilápia e até mesmo o panga.
Os projetos mais recentes estão sendo implantados nos municípios de Porto Nacional,
Colinas do Tocantins e Novo Acordo, onde os produtores já estão licenciados para dar início
à escavação dos tanques e implantação dos projetos.

https://www.to.gov.br/ruraltins/noticias/tocantins-tem-as-leis-mais-acessiveis-e-atrativas-para-atividade-de-piscicultura/2yqe1y3cs5ji


(Créditos: Nova Santa Rosa)

Uma família de agricultores e
produtores de peixe que tem
seus açudes localizados em uma
propriedade rural, na Linha
Sanga das Antas, interior de
Nova Santa Rosa (PA), divisa
com o município de Maripá, teve
uma perda de várias toneladas
de peixes neste domingo.

A reportagem do Portal Nova Santa
Rosa foi informada pelos
produtores de que ainda estão sem
respostas e tentando entender o
que aconteceu. “A gente ainda não
sabe a quantidade em toneladas da
perda, e a gente ainda não tem
cabeça para pensar nisso, a nossa
função agora é recolher os peixes
mortos, temos uma equipe que
chegou a pouco tempo para nos
auxiliar”, disse uma produtora.

(Créditos: Europa-Azul)

A Nueva Pescanova anunciou
nesta segunda-feira (08) que
vai comercializar os primeiros
polvos do mundo criados no
centro privado de pesquisa de
aquicultura, em 2022. Embora o
Centro Biomarine não tenha sido
inaugurado oficialmente até
agora, as obras nessas
instalações, que ocupam 4.000
metros quadrados, já foram

iniciadas. Trabalharão 40 pesquisadores que já alcançaram, como conta a Europa-Azul, um

https://www.portalnovasantarosa.com.br/noticia/toneladas-de-peixes-morrem-em-acude-no-interior-de-nova-santa-rosa
https://www.portalnovasantarosa.com.br/noticia/toneladas-de-peixes-morrem-em-acude-no-interior-de-nova-santa-rosa
https://europa-azul.es/pescanova-biomarine-center/


marco ao encerrar, pela primeira vez na história, o ciclo de reprodução do polvo na
aquicultura, conseguindo não só que os exemplares de Nueva Pescanova tenham atingido a
idade adulta, mas também que possam reproduzir-se fora de seu habitat natural. Com seu
novo centro de inovação, a empresa pretende ser uma referência para o
desenvolvimento de novas espécies de cultivo.

O fundo de investimento em aquicultura Aqua-Spark anunciou planos de investir em
empresas produtoras de bagre nos mercados da África Subsaariana como parte de sua
estratégia para apoiar o crescimento da indústria de aquicultura da região.

Como informa a Seafood Source, a Aqua-Spark disse, em um comunicado, que está
procurando investir em produtores de grande escala que possam se tornar plataformas de
crescimento para a indústria de aquicultura mais ampla por meio de programas de fomento
local.

Pesca

(Créditos: AFP)

A chefe da Organização Mundial do Comércio (OMC), Ngozi Okonjo-Iweala,
considerou, como um “passo importante” a revisão do projeto de texto sobre
negociações pesqueiras, que propõe isenções para os países em desenvolvimento e
introduz medidas para limitar o uso de trabalho forçado.

https://www.seafoodsource.com/news/aquaculture/aqua-spark-plans-investment-in-africa-s-catfish-producers


Essas negociações para banir os subsídios que facilitam a sobrepesca estão em andamento
há 20 anos, mas Okonjo-Iweala, que assumiu o cargo em março, pretende chegar a um
acordo na próxima reunião ministerial da entidade, que será realizada de 30 de
novembro a 3 de dezembro, em Genebra.

“Os olhos do mundo estão realmente voltados para nós”, disse em reunião na OMC, na qual
o presidente das negociações de pesca, o embaixador colombiano Santiago Wills,
apresentou o novo projeto de texto. Segundo a AFP, em matéria reproduzida pela Isto É
Dinheiro, a partir de terça-feira, os membros da OMC debaterão o texto artigo por artigo, na
esperança de chegar a uma versão consolidada poucos dias antes da reunião ministerial. “O
tempo está se esgotando e acho que este texto reflete um passo muito importante para um
resultado final”, disse Okonjo-Iweala.

No Amazonas, o governo, por meio da Secretaria de Estado de Produção Rural (Sepror),
acompanhou o início da pesca manejada de pirarucu e a pesca do peixe miúdo, na
Reserva de Desenvolvimento Sustentável (RDS), do Instituto Mamirauá, localizada no
município de Maraã (distante 634 quilômetros de Manaus).

Aproximadamente 650 profissionais estão diretamente envolvidos na atividade, que
começou no dia 1º e vai até 15 de novembro para a pesca de aruanã, e durante todo o mês
para o manejo de pirarucu. Ao final, a coordenação do Programa de Manejo de Pesca
(PMP), do Mamirauá, apresentará os números obtidos nas atividades de manejo e
pesca nos lagos da região.

As ações obedecem às normas de acordo com as autorizações do Ibama de números 64 e
32, emitidas respectivamente para a Associação de Pescadores e Pescadoras Artesanais e
profissionais e a Colônia de Pescadores Z-32, pertencentes a Maraã, as quais estão sendo
aplicadas pelos manejadores dentro do sistema de lagos do Acapu, Preto, Itaúba e Tigre.

Indústria
Autoridades da cidade portuária chinesa de Dalian suspenderam as operações de
todas as empresas da cadeia de abastecimento de alimentos e frutos do mar
congelados em meio a um surto de Covid-19, de acordo com relatos da mídia local
divulgados pelo Undercurrent News.

Entre os dias 4 e 8 de novembro, foram 45 novos casos de Covid-19 na cidade, que é um
grande polo de importação, processamento e exportação de peixes brancos como bacalhau,
arinca e escamudo, além de salmão selvagem. Entre eles estão 16 trabalhadores da Dalian

https://www.istoedinheiro.com.br/chefe-da-omc-celebra-passo-importante-nas-negociacoes-de-pesca/
https://www.istoedinheiro.com.br/chefe-da-omc-celebra-passo-importante-nas-negociacoes-de-pesca/
https://www.istoedinheiro.com.br/chefe-da-omc-celebra-passo-importante-nas-negociacoes-de-pesca/
http://agenciaamazonas.am.gov.br/noticias/em-maraa-sepror-acompanha-inicio-de-atividades-de-manejadores-de-pirarucu-e-pescadores-de-aruana/
https://www.undercurrentnews.com/2021/11/09/dalian-suspends-frozen-seafood-businesses-amid-covid-outbreak/


Keqiang Food Co., uma empresa de armazenamento refrigerado e processamento de frutos
do mar em Zhuanghe.

Como resultado, as autoridades de Dalian informaram todas as empresas de
alimentos da cadeia de frio na cidade - incluindo armazenamento refrigerado
designado e alfandegado, armazéns de terceiros, processadores e empresas de
vendas - para suspender as operações a partir da última segunda-feira. Não está claro
por quanto tempo a suspensão vai durar.

O Diário do Nordeste conta que na manhã desta terça-feira (9), um time de empresários
cearenses do agronegócio, entre eles Cristiano Maia, presidente da Camarão Brasil,
entidade que congrega os maiores criadores de camarão do País, seguiu para Brasília
e irão participar de reuniões no Ministério da Agricultura, uma das quais com a
própria ministra Tereza Cristina.

Serão tratados com a ministra temas como a abertura da exportação de pescado,
incluindo o camarão, para o Mercado Comum Europeu; inclusão da fruticultura no
Observatório do Agronegócio do Mapa;; a instalação de um Laboratório do Leite no
Ceará; a liberação do Convênio SISB para cárneos no Ceará; a exportação de
bananas para o Reino Unido, tendo em vista o Brexit; e o ABC do Coco.

Varejo
A movimentação no varejo paulistano em outubro fechou com alta de 15,2% sobre o
mesmo mês do ano passado, o que representa crescimento real de 1% para o setor.
Os dados são do último Balanço de Vendas, elaborado pelo Instituto de Economia Gastão
Vidigal (IEGV) da Associação Comercial de São Paulo (ACSP), com amostra da Boa Vista
S/A.

De acordo com o indicador, o nível de vendas em outubro deste ano na capital
paulista foi superior em 1,1% comparado com o mesmo mês de 2019. Seguindo a curva
ascendente dos últimos meses, o Balanço de Vendas apontou alta de 17,4% no varejo
paulistano sobre setembro, segundo o Investimentos e Notícias.

A rede Spani Atacadista inaugura na quarta-feira (10) sua quinta loja na capital
paulista, no bairro do Tatuapé, zona leste da cidade. A rede já possui unidades na Vila
Prudente, Vila Formosa, Butantã e Parelheiros. Com um investimento de R$ 30 milhões, a
nova loja gerará 180 empregos diretos na região, de acordo com a Super Hiper.

https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/opiniao/colunistas/egidio-serpa/amp/hidrogenio-verde-cearense-pede-atencao-a-cadeia-produtiva-1.3157510
http://investimentosenoticias.com.br/noticias/negocios/varejo-paulistano-se-recupera-em-outubro-e-chega-ao-nivel-pre-pandemico
https://www.superhiper.com.br/spani-reforca-presenca-na-zona-leste-de-sp/


Com um investimento de R$ 58 milhões e geração de 301 empregos diretos, além de outros
250 empregos indiretos que envolvem a operação, o Assaí Atacadista abre as portas nesta
terça-feira (9) em Santa Bárbara d’Oeste (SP). O Assaí é o mais novo atacarejo de Santa
Bárbara, enquanto na região a “briga” dos supermercados agora tem a presença do
Savegnago, relatou a Super Hiper.

Food Service
No Ceará, o passaporte de vacinação, como é chamado o documento que comprova a
conclusão do esquema vacinal contra a Covid-19, deve passar a ser exigido em todo
estabelecimento com circulação de pessoas. Isso inclui restaurantes, bares,
academias, dentre outros. Ele também deve ser oficializado como a principal ferramenta
de controle e prevenção do governo para possibilitar as festas de fim de ano — nas quais o
uso de máscara deve continuar sendo obrigatório.

A informação foi repassada pelo Estado a representantes do setor de eventos na tarde
desta segunda-feira (8), em reunião na Secretaria de Planejamento e Gestão (Seplag), no
Cambeba, e publicada pelo Diário do Nordeste.

Taiene Righetto, presidente da Associação Brasileira de Bares e Restaurantes Ceará
(Abrasel-CE), afirma que muitos restaurantes já cobram um comprovante de
vacinação. Mas, com a exigência em decreto, isso deve se tornar generalizado. De modo
geral, conforme Rhighetto, o cliente será abordado logo na entrada do estabelecimento para
apresentar o documento.

“De cara, vai trazer um transtorno operacional para a gente, vamos ter que ter uma pessoa
exclusiva exigindo esse documento. Vamos tentar personalizar isso da melhor forma
possível. Eu acredito que isso vai ser benéfico pro setor se tivermos uma flexibilização
maior”, afirmou ao Diário do Nordeste.

O Memorial da América Latina – importante espaço cultural da capital paulista –
recebe pelo quarto ano consecutivo um dos importantes eventos de gastronomia do
mundo. Direcionado, este ano, pelo tema: “Marco Zero – por um sistema alimentar
que regenere Gaia”, o Mesa SP, que já se tornou parte do calendário oficial de São Paulo,
reunirá chefs, cozinheiros, pesquisadores, ecologistas, líderes de povos tradicionais e
indígenas para apresentar soluções imediatas , e mostrar caminhos já adotados, dentro de
toda cadeia alimentar, pela regeneração da biodiversidade da Terra e pelo retardamento do
aquecimento global. As informações são do site da Abrasel.

https://www.superhiper.com.br/assai-injeta-r-58-mi-em-loja-no-corredor-de-atacarejos/
https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/negocios/passaporte-de-vacinacao-devera-ser-exigido-em-todos-os-estabelecimentos-do-ceara-1.3157259
https://diariodonordeste.verdesmares.com.br/negocios/bares-restaurantes-e-setor-de-eventos-aprovam-passaporte-de-vacina-mas-pedem-mais-flexibilizacao-1.3157408
https://abrasel.com.br/noticias/noticias/mesa-sp-2021-mostra-caminhos-e-acoes-atraves-do-alimento-para-reverter-os-danos-ao-planeta-em-3-dias-de-programacao/

